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2020上海市科技创新创业孵化载体高校毕业生招聘会线上举行
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■上海发布垃圾分类一年成绩单

■ 上海生活垃圾依法强制分类 “年报”公

布，全市居民区分类达标率从《上海市生活垃

圾管理条例》施行前的15%提高到90%以上，单

位分类达标率达到90%

”口区凉城八村将居民诉求融入社区惠民工程方案———

近日 ，95岁的汪鼎豪老先生接到市

政府有关部门电话， 告知他的来信已转

交虹口区凉城新村街道存档。原来，去年

4月老先生家所在的凉城八村启动了“美

丽家园”工程，居民们参与了建设自己美

丽小区的设计讨论， 整个工程现已进入

收官阶段。 看到这处房龄30年左右的老

小区穿上了自己称心的新中式风格的

“新衣”，“道路焕新颜，楼道增光明，地下

管更新，绿化换新容 ”，汪老按捺不住激

动，用了一个多星期几易其稿，写下一封

《有感惠民工程》的表扬信寄给上海市政

府，希望把这件高兴事告诉更多人。

虹口区房管局相关人士介绍说 ，

2018年起， 区里全面推动高标准、 全要

素“美丽家园”建设，对这项自己可以参

与讨论的社区惠民工程 ，居民们是满意

的 。而凉城八村的不少做法 ，也将成为

虹口区旧房修缮中可复制可推广的应

用案例。

凉城八村的“美丽家园 ”设计稿 ，在

去年年底的全市评比中得了银奖 ，而

整个设计建设过程中 ，让居民参与自家

美丽小区建设的创意也被一次次 “复

制 ”———动工前， 充分听取居民意见；进

场后，现场办公 、每周召开工程例会 ，围

绕居民诉求不断调整方案，待到竣工后，

将居民们的参与热情直接转换为居民自

治管理的动力，对小区 “拆建管治 ”的全

过程精细化管理。

多方意见全覆盖，“绿
化换新容”营造“诗情画意”

在信中 ，老先生对 “绿化换新容 ”部

分着墨最多，长达500余字。“小区绿化若

何？请君共欣赏。”老先生说着步下四楼，

亲自担纲“导游”。他记得，1993年小区刚

造好搬入时，虽绿化面积不小，但因为疏

于管理，成了“天然垃圾场 ”。现在 ，整个

小区的绿化都进行了调整， 形成了好几

处风格各异的景观。 他指着家旁一片竹

林说：“苏轼有诗云‘宁可食无肉，不可居

无竹’，这就是我信里说的‘诗情画意、雅

韵之情’。”

漫步到一条人车分流的绿化隔离带

旁，老先生回忆 ，这里原是林木歪斜 、藤

草乱生的绿地，一侧紧挨着小区内围墙，

另一侧毗邻幼儿园。现在，小区里原有的

栏杆、矮坪、转门全拆了，变得格外通透。

凉城新村街道社管办工作人员黄佳

贤告诉记者，将小区内几处围墙、铁栅栏

改成绿化隔断点的做法， 借鉴了其他工

程 “破除小小区 ”的经验 。“这是改造后

让居民特别有获得感的一个方案 ，也是

改造前争议最大的方案之一”。

原来， 凉城八村1367户人家分属两

个业委会， 这处围墙原是一部分居民的

共有产权。尽管围墙内野草丛生，还不时

发生高空抛物扰民 ，但最初听说 “破墙 ”

方案时， 大多数居民并不支持。 究其原

因，一是担心今后共有产权不明晰，二是

担心没了围墙阻隔， 幼儿园带来的人流

既多又杂带来安全隐患 。为此 ，居委会 、

业委会、物业“三委联动”，一户户上门做

解释工作，描绘“破墙”后的愿景，告诉居

民在原本围墙的位置建立绿化带， 同样

能明确共有产权； 当前 “草里能藏两个

人”“垃圾堆到家门口”的情况，可能引发

更大风险。 茛 下转第五版
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中共中央国务院中央军委将颁发
“中国人民志愿军抗美援朝出国作战70周年”纪念章
新华社北京7月2日电 今年是中国

人民志愿军抗美援朝出国作战70周年，

将以中共中央、国务院、中央军委名义

颁发“中国人民志愿军抗美援朝出国作

战70周年”纪念章。

据党和国家功勋荣誉表彰工作委

员会办公室负责人介绍，“中国人民志

愿军抗美援朝出国作战70周年”纪念章

颁发给下述对象中符合条件的人员：

———参加抗美援朝出国作战的、健

在的志愿军老战士老同志。

———出国为抗美援朝战争服务的、

健在的医务、铁道、运输、翻译人员，参

加停战谈判等工作的人员，民兵、民工，

新闻记者、作家、摄影等人员。

———1953年7月停战后至1958年10

月志愿军全部撤离朝鲜期间，在朝鲜帮

助恢复生产建设的、健在的人员。

2020年1月1日以后去世的，在此次

发放范围之内。

此次人员统计采取组织统计和个

人申报相结合的方式进行，以组织统计

为主，个人申报作为补充。组织统计不

能覆盖且符合颁发条件的人员， 可于

2020年7月25日前，填写“中国人民志愿

军抗美援朝出国作战70周年”纪念章个

人申报表，由本人或授权代理人向其户

籍所在地的县级人民政府有关部门提

交申报材料，申报表下载地址及各地区

受理部门情况详见人力资源和社会保

障部网站表彰奖励专栏 （www.mohrss.

gov.cn）。审核确认后 ，于2020年10月开

始陆续发放。
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本报讯 市十五届人

大二次会议通过的 《上海

市生活垃圾管理条例 》施

行已满一年， 垃圾分类正

逐渐成为广大市民的共同

行为准则。连日来，市委书

记李强，市委副书记、代市

长龚正， 市人大常委会主

任蒋卓庆分别前往企事业

单位、 居民社区以及可回

收物两网融合中转站 、生

活垃圾焚烧厂等， 调研检

查生活垃圾分类工作推进

情况。李强指出，生活垃圾

分类事关城市绿色发展 、

事关市民品质生活。 要深

入贯彻落实习近平总书记

考察上海重要讲话精神 ，

认真践行 “人民城市人民

建，人民城市为人民”重要

理念， 推动生活垃圾分类

工作再加力、再深化、再提

升，在提高分类准确性、投

放便利性和资源化利用水

平上下更大功夫， 进一步

强化责任落实、 健全分类

链条，倡导习惯养成、推动

绿色生活， 真正使垃圾分

类成为新时尚。

李强首先来到静安区

嘉里不夜城企业中心检

查。 这个商业综合体从源

头投放、 收集驳运到分类

处理，已建立起环环相扣的分类管理体系。李强逐一察看

餐厨垃圾控温暂存室、 可回收物两网融合中转站以及餐

厨垃圾生化处理机等运行情况，听取区、街道和企业中心

等协同做好垃圾分类工作汇报，详细了解干、湿垃圾处置

能力以及两网融合推进情况。李强说，一年来，全市上下

共同努力，逐步养成垃圾分类好习惯，推动生活垃圾分类

工作取得阶段性成效，要为大家点赞。感谢所有为推进垃

圾分类和处置付出努力的市民群众和工作人员。 成绩来

之不易，坚持更需努力。要把好经验固化下来，把好做法

推广开来，紧密结合所在区域实际，进一步强化机关企事

业单位责任，不断提升市民群众参与的积极性，探索引入

社会力量， 全力做好垃圾源头减量化和资源化利用的大

文章。 茛 下转第五版

把“四史”作为坚定理想信念活教材
习近平总书记给复旦大学青年师生党员的回信在上海广大青年党员中引发热烈反响

“心有所信，方能行远”，“在学思践悟中坚

定理想信念，在奋发有为中践行初心使命”。连

日来，习近平总书记给复旦大学《共产党宣言》

展示馆党员志愿服务队全体队员的回信 ，激

励、鼓舞着沪上所有的青年党员。

昨天下午， 上海市教卫工作党委组织沪上

高校的部分党员代表参观了设在陈望道旧居的

《共产党宣言》展示馆，并举行专题座谈会。来自

复旦大学、上海交通大学、同济大学、华东师范

大学、上海体育学院、上海师范大学、上海交通

大学医学院、 上海第一人民医院和市教卫工作

党委机关的青年党员干部、教师、学生、医务工

作者围绕学习总书记的重要回信精神， 结合各

自学习工作和成长发展历程，交流学习体会。

大家纷纷表示：上海是党的诞生地，红色

文化是这座城市鲜亮的底色，进一步厚植对马

克思主义的信仰、坚定对中国特色社会主义的

信念、增强实现中华民族伟大复兴中国梦的信

心，上海高校要把丰富的红色资源作为“四史”

学习教育的生动教材，让初心薪火相传，把使

命永担在肩。

在感受真理之甘的过程
中，进一步坚定理想信念

“每年，我都会带着学生们一起读《共产党

宣言》，常读常新，深切体会我们党的伟大。”昨

天，在《共产党宣言》展示馆，上海交通大学马

克思主义学院80后副教授周凯一边仔细端详

着在这里展示的《共产党宣言》多个版本，一边

听着讲解，感悟良多。

和周凯一起参观的是沪上高校及其附属

医院的党员干部以及青年党员教师、学生、医

务工作者代表，为他们做讲解的，正是复旦大

学《共产党宣言》展示馆党员志愿服务队队员

陆婷婷。

茛 下转第六版

抓住全球科创中心建设契机深化自主创新
龚正调研上海交通大学、华东师范大学、紫竹高新技术产业开，区

本报讯 市委副书记、代市长龚正昨

天调研上海交通大学、 华东师范大学、上

海紫竹高新技术产业开发区时指出，高

校、高新区与城市发展休戚相关，希望在

习近平新时代中国特色社会主义思想的

指导下，与上海同频共振，推动国家战略

加快落地， 推进科技创新和成果转化，积

极集聚培养一流人才，为上海建设创新之

城、人文之城、生态之城作出更大贡献。

下午，龚正一行首先来到上海交大，

听取学校在学科建设、 科研创新等方面

的最新进展， 茛 下转第五版

把牢目标推动“两张网”不断取得新进展
龚正调研相关工作指出要推动条线数据下沉，推出更多便民场景应用

本报讯 市委副书记、代市长龚正昨

天调研“一网通办”“一网统管”工作时指

出， 要深入贯彻落实习近平总书记重要

讲话精神， 坚持以人民为中心的发展思

想，按照市委的决策部署，把牢目标、紧

扣重点，持之以恒、一抓到底，努力完成

年度目标任务，推动“两张网”建设不断

取得新进展，努力走出一条符合超大城

市特点和规律的治理新路。

上午， 龚正一行首先来到城市网格

化管理综合指挥中心，

茛 下转第五版

■ 昨天，以“孵化未来 职等你来”为主题的
科技创业带动高质量就业行动 （大学生招聘上
海专场）暨2020上海市科技创新创业孵化载体
高校毕业生招聘会在线上举行。 在上海市科技
创业中心打造的招聘平台上，由众创空间、科技
企业孵化器、大学科技园组成的上海“双创圈”

发布了首批1000余个岗位

■ 在市科技创业中心主任朱正红看来 ，创
业与就业之间本身就是一个良性互动的 “双循
环”。据悉，市科委将进一步依托科技创新创业
孵化载体，深度挖掘在孵企业、创业企业的招聘
需求，开发就业岗位，同时采取减免房租、创业
资助等方式， 吸引高校毕业生进入孵化载体见
习、创业或实习，以创业带动就业

，挥积极作用为推进长三角一体化，展国家战略提供有力法治支撑保障 蒋卓庆主持会议并参加座谈

李强与来沪出席长三角地区三省一市人大常委会主任座谈会的代表座谈

本报讯 7 月 2 日， 长三角地区三省一市

人大常委会主任座谈会在上海市召开。 会议

学习了 2020 年度长三角地区主要领导座谈会

精神， 交流了服务统筹推进疫情防控和经济

社会发展工作及 “十四五” 规划编制专题调

研的做法和打算， 商讨确定 2020 年度长三角

地区人大协作重点工作计划， 并签署会议纪

要。 会前， 上海市委书记李强与来沪出席会

议的江苏省人大常委会常务副主任、 党组副

书记李小敏 ， 浙江省人大常委会党组书记 、

副主任梁黎明， 安徽省人大常委会党组副书

记、 副主任沈素琍一行进行了座谈。 上海市

人大常委会主任、 党组书记蒋卓庆主持会议

并参加座谈。

李强代表上海市委、 市政府对苏浙皖三

省给予上海发展的大力支持表示感谢。 他说，

当前， 我们正在深入贯彻落实习近平总书记

考察上海重要讲话精神， 统筹推进常态化疫

情防控和经济社会发展， 加快推进新时代人

民城市建设。 茛 下转第二版
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达标率“双90%?

居民区、单位数据亮眼

■本报记者 单颖文

■本报见习记者 吴金娇
本报记者 姜 澎

■ 一年来，全市
上下共同努力，逐步
养成垃圾分类好习
惯，推动生活垃圾分
类工作取得阶段性
成效， 要为大家点
赞。感谢所有为推进
垃圾分类和处置付
出努力的市民群众
和工作人员。成绩来
之不易，坚持更需努
力。要把好经验固化
下来，把好做法推广
开来，紧密结合所在
区域实际，进一步强
化机关企事业单位
责任，不断提升市民
群众参与的积极性，

探索引入社会力量，

全力做好垃圾源头
减量化和资源化利
用的大文章

小康承载初心，
兑现向人民作出的郑重承诺 本报记者：陈龙摄

制图：陈云峰


